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A retomada das cirurgias orto-
pédicas foi feita, na última 
sexta-feira (26/01), com a 
realização de uma osteos-
síntese de calcâneo em uma 
paciente com fratura de 
calcâneo oriunda de queda 
de altura. Com a volta, o 
usuário terá acesso ao atendi-
mento emergencial na própria 
unidade, fazendo o proce-
dimento complementar no 
HMDLJ, agilizando assim a 
recuperação. Em seguida, o 
paciente será encaminhado 
para reabilitação e atendi-
mento ambulatorial.
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Hospital Municipal 
Desembargador 
Leal Júnior retoma 
cirurgias ortopédicas
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O prefeito Eduardo Paes publicou, 
no Diário Oficial do Rio de Janeiro 
da sexta-feira (2/2), um decreto 
proibindo o uso de celulares nas 
escolas municipais, incluindo o 
recreio. A medida entra em vigor 
em 30 dias, sendo uma amplia-
ção de uma restrição já existente 
desde agosto, quando o uso era 
proibido apenas dentro da sala de 
aula. A decisão foi tomada após 
uma consulta pública, realizada 
em dezembro, na qual 83% dos 
participantes concordaram com 

a restrição, conforme resultado 
divulgado em 23 de janeiro.
O decreto estabelece as situa-
ções em que é vedado o uso de 
celulares pelos alunos, incluindo 
dentro da sala de aula, fora dela 
durante explanação do professor, 
realização de trabalhos individuais 
ou em grupo na unidade escolar e 
durante os intervalos, incluindo o 
recreio. O celular deve ser guarda-
do na mochila ou bolsa do aluno, 
desligado ou em modo silencioso 
e sem vibração
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Lula anuncia novos institutos federais 
e R$ 1,3 bi para Rodoanel em SP
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Estoque de bolsas do hemo-
centro está muito abaixo do 
esperado e campanha busca 

mobilizar população

Beija-Flor leva bateria “Soberana” 
ao Hemorio e impulsiona campanha 

de doação de sangue no carnaval
Silvio Almeida critica 

possibilidade de 
privatização de presídios

Duque de Caxias: 
nova creche terá vagas 

para 160 crianças

Volume ofensivo, virada e opções: a estreia 
dos titulares do Fluminense em 2024

DIREITOS HUMANOS

BAIXADA
PÁGINA 7

PÁGINA 6Página 9

Para a coordenadora de Saúde da defensoria, Thaisa Guerreiro, o aumento significativo no número de casos em 
algumas cidades indica uma falha na prevenção e controle do mosquito transmissor da doença.

Defensoria Pública no Rio vê falha na prevenção 
e cobra medidas contra dengue
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“Ninguém cometeria um crime daquele 
sem ter sido muito bem pago”, diz 
ministra sobre morte de Marielle

Acho que nin-
guém co-
meteria um 
crime da-
quele sem 
ter sido mui-

to bem pago. Primeiro pela 
dificuldade que foi aquilo, 
segundo por toda questão 
que envolve não só o car-
ro, mas a arma do crime. 
Agora é focar no futuro. Fo-
ram mais de cinco anos de 
espera. Espero de verdade 
que não precise esperar 
mais cinco anos para saber 
quem mandou matar e por 
que”, declarou a ministra.
Irmã de Marielle, a min-
istra comemorou os 
avanços das investigações 
divulgados nesta semana. 
O ex-bombeiro Maxwell 
Corrêa foi preso na segun-
da (24) com base em uma 
delação premiada feita 
pelo ex-policial militar Él-
cio Queiroz. A PF também 
avançou na investigação 
com outros nomes de pos-
síveis envolvidos.

Censo do IBGE: RJ tem mais de 20 mil 
quilombolas; capital é a 3ª cidade 
no estado com mais integrantes
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Em todo o Brasil, os 
recenseadores visita-
ram quase 6 mil co-
munidades quilombo-
las em mais de 1,6 mil 
municípios do país. 
Em todo o território 
nacional, foram con-
tabilizados 1.327.802 
quilombolas.

Em carta de 
despedida, 
Marta lembra 
família e é 
taxativa: "Esta 
Copa não é 
sobre mim"

'O serviço de 
oncologia 
colapsou', diz 
chefe do setor 
de hospital 
federal no Rio

Níger: exército 
anuncia apoio 
a golpe que 
derrubou 
presidente
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Convênio amplia proteção a crianças 
vítimas de violência sexual no Rio
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MESQUITA
Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-americana e 

Caribenha celebrado

Desmatamento 
na Mata 
Atlântica cai 
42% no país nos 
primeiros cinco 
meses do ano

Bolsonaro 
recebeu R$ 17,2 
milhões via 
Pix neste ano, 
aponta relatório 
do Coaf

De acordo com o G1, entre 
janeiro e maio de 2023, a 
área desmatada do bioma 
em todo o país foi de 7.088 
hectares, em comparação 
com os 12.166 hectares re-
gistrados no mesmo perío-
do de 2022, representando 
uma queda de 42%.
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Padre Lancellotti 
avalia como 
histórica 
decisão de 
Moraes sobre 
moradores em 
situação de rua 
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pes-
soas das ruas. Moraes citou 
o trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.
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Prefeitura entrega reforma do Prefeitura entrega reforma do 
plano inclinado Santa Martaplano inclinado Santa Marta
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A jogadora deu deta-
lhes sobre sonhos para 
o futuro e se diz orgu-
lhosa por ser inspira-
ção para novas atletas
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Com a proximidade do Carna-
val, o Hemocentro Regional de 
Campos (HRC) convida os foliões 
para doar sangue no período 
que antecede a festa. O feriado 
prolongado tende a causar uma 
queda significativa nas doações, 
devido às viagens, ameaçando o 
suprimento necessário para aten-
der às emergências médicas.

Mesmo com a chegada da festi-
vidade, o Hemocentro continuará 
mantendo as portas abertas, fun-
cionando de segunda a segunda, 
inclusive nos feriados, das 7h às 
18h. A iniciativa visa garantir a 
continuidade do atendimento 
às demandas dos pacientes em 
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LONDRES (Reuters)

A ativista climática 
Greta Thunberg 
foi inocentada da 
acusação de vio-
lação da ordem 
pública, nesta 

sexta-feira, quando um juiz 
decidiu que a polícia não tinha 
poder para prendê-la durante 
um protesto em frente a uma 
conferência sobre petróleo e gás 
em Londres no ano passado.

Greta Thunberg, que se tornou 
uma ativista proeminente em 
todo o mundo depois de realizar 
protestos semanais em frente ao 
Parlamento sueco em 2018, foi 
absolvida na Corte de Magistra-
dos Westminster, sob aplausos e 
gritos dos apoiadores no tribunal.

A jovem de 21 anos e quatro 
outros estavam entre as deze-
nas de pessoas presas em 17 de 
outubro do lado de fora de um 
hotel de Londres onde o Energy 
Intelligence Forum estava rece-
bendo líderes do setor de petró-
leo e gás.

Todos os cinco réus foram 
acusados de não terem cumprido 
uma ordem da polícia para trans-
ferir o protesto para uma área 

Ativista climática Greta Thunberg é absolvida 
após julgamento por protesto em Londres

Geral

Hemocentro Regional de Campos 
convoca doadores antes do Carnaval

Metade dos cidadãos 
americanos acredita que 
Israel ‘foi longe demais’ 

na sua guerra, aponta pesquisa

CHARGE
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Lula: setor automotivo vai 
investir R$ 41 bilhões no 

Brasil

designada próxima à conferên-
cia, um delito previsto na Lei de 
Ordem Pública.

Mas o juiz John Law determi-
nou que a polícia agiu ilegalmente 

ao impor condições ao protesto e 
que, portanto, Greta Thunberg 
não tinha uma ação a responder.

Ele disse que a polícia poderia 
ter imposto restrições menores 

ao protesto e que as condições 
impostas não eram claras.

Law também afirmou que não 
foi dado a Thunberg um tempo 
razoável para obedecer depois 

que a polícia disse a ela para 
transferir a manifestação de local.

Greta Thunberg e os quatro 
outros réus se abraçaram antes 
de deixar o tribunal.

A decisão de sexta-feira coloca 
em dúvida outros processos con-
tra acusados de não obedecerem 
às condições da polícia na mani-
festação de 17 de outubro.

A jovem de 21 anos e quatro outros foram acusados de não terem cumprido uma ordem da polícia para 
transferir o protesto para uma área próxima à conferência sobre petróleo e gás

situações de emergência.
O doador Devid de Souza des-

tacou a importância da doação. “É 
importante doar, além de ser uma 
ação legal de ajudar o próximo. 
Um dia pode ser alguém da família 
precisando de sangue, então, não 
custa nada ajudar”, comentou.

“O nosso estoque está abaixo 
do necessário para enfrentar esse 
período de Carnaval. Precisamos 
que os doadores compareçam ao 
Hemocentro e realizem a doação 
de sangue para manter o estoque 
em um nível suficiente para aten-
der todos os pedidos”, informou 
a assistente social do setor, Cris-
tiane Barros.

Niterói implementa estratégia de dados para aprimorar a cidade
A Prefeitura de Niterói lançou 

uma estratégia abrangente de 
dados da cidade para aumentar 
a eficiência da gestão, fortalecer 
as operações do governo, inovar 
os serviços públicos e produzir 
melhores resultados para a popu-
lação em diversas áreas.

“Essa é uma iniciativa ino-
vadora, fruto de um programa 
internacional que contemplou 
apenas 20 cidades das Améri-
cas. A estratégia de dados é um 
processo necessário para que 

possamos avançar e consolidar 
uma política de gestão da infor-
mação de Niterói. A Prefeitura de 
Niterói acredita no uso da tecno-
logia para fortalecer os processos 
internos e os atendimentos para 
a população, além de aumentar a 
transparência da gestão”, afirma o 
prefeito de Niterói, Axel Grael.

A estratégia de dados da cidade 
é o resultado da participação de 
Niterói no programa Bloomberg 
Philanthropies City Data Alliance, 
uma rede de 42 cidades de sete paí-

ses das Américas. Por meio do pro-
grama, Niterói recebeu educação 
executiva e assessoria técnica para 
participar dos esforços para atingir 
um novo padrão de excelência em 
governo com base em dados.

Nas cidades com práticas avan-
çadas de dados – que incluem 
ferramentas de uso, análise e 
avaliação de resultados para infor-
mar a tomada de decisões e o 
engajamento dos atores-chave – a 
população relata maior satisfação 
e bem-estar do que nas cidades 

sem estas práticas.
A estratégia de Niterói será 

usada para potencializar práticas 
de dados e lançar tecnologias iné-
ditas na cidade, como: política de 
governança; trilha de capacitação, 
criação de um datalake muni-
cipal (repositório centralizado 
que permite armazenar grande 
quantidade de dados), aumen-
tando a transparência; padrão 
de qualidade na coleta de dados 
em cadastros; e atendimento aos 
órgãos da cidade no uso de dados.
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O p r e f e i t o 
Eduardo Paes 
publicou, no 
Diário Oficial do 
Rio de Janeiro da 
sexta-feira (2/2), 

um decreto proibindo o uso 
de celulares nas escolas muni-
cipais, incluindo o recreio. A 
medida entra em vigor em 30 
dias, sendo uma ampliação de 
uma restrição já existente desde 
agosto, quando o uso era proi-
bido apenas dentro da sala de 
aula. A decisão foi tomada após 
uma consulta pública, realizada 
em dezembro, na qual 83% dos 
participantes concordaram com 
a restrição, conforme resultado 
divulgado em 23 de janeiro.

O decreto estabelece as 
situações em que é vedado o 
uso de celulares pelos alunos, 
incluindo dentro da sala de aula, 
fora dela durante explanação 
do professor, realização de tra-
balhos individuais ou em grupo 
na unidade escolar e durante os 
intervalos, incluindo o recreio. 
O celular deve ser guardado na 
mochila ou bolsa do aluno, des-
ligado ou em modo silencioso e 
sem vibração.

No entanto, há exceções, 
permitindo o uso antes e após a 
primeira aula do dia, com auto-
rização do professor para fins 
pedagógicos, por alunos com 

Rio de Janeiro proíbe uso 
de celulares em escolas

Cidade

Cidade do Rio de Janeiro enfrenta uma 
epidemia de dengue, declara Paes

deficiência ou condições de saúde 
especiais, durante os interva-
los quando a cidade estiver no 
Estágio Operacional 3, em casos 
de fechamento temporário da 
escola, entre outras situações.

O prefeito destacou a pes-
quisa da Secretaria Municipal de 
Educação e as recomendações 
da OMS e Unesco sobre os limi-
tes no tempo de tela para crian-
ças. Paes citou a associação do 

aumento do tempo de tela com 
piora do bem-estar, ansiedade 
e diagnósticos de depressão 
em jovens, além da correlação 
negativa entre uso excessivo de 
tecnologia e desempenho aca-

dêmico, conforme avaliações 
internacionais.

A medida visa promover 
um ambiente mais saudável, 
evitando distrações e impactos 
negativos no aprendizado, con-

forme relatórios da OCDE. Em 
caso de descumprimento, os 
professores podem advertir o 
aluno e/ou restringir o uso dos 
dispositivos, acionando a equipe 
gestora da escola.

O prefeito Eduardo Paes 
confirmou uma epidemia de 
dengue no Rio de Janeiro, 
com recorde de 362 inter-
nações em um único dia 
em janeiro, o maior desde 
1974. Em resposta, serão 
abertos 20 leitos no Hospital 

Ronaldo Gazolla para casos 
graves e 150 centros de tra-
tamento e hidratação. 

A cidade registrou 10.156 
casos em janeiro, quase 
metade do total do ano 
passado e o dobro de 2022. 
Possíveis criadouros do 

mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue, se 
proliferam, alertando espe-
cialistas para a necessidade 
de prevenção. O aumento 
atípico preocupa, e a popu-
lação é instada a cuidar de 
recipientes com água parada. 

Ações de conscientização 
e combate são necessárias 
para evitar uma escalada da 
doença, que historicamente 
aumenta no final do pri-
meiro trimestre, mas o cres-
cimento rápido neste ano é 
motivo de apreensão.

O Governo do Estado do 
Rio de Janeiro vai antecipar 
o salário do funcionalismo, 
relativo a janeiro, para esta 
sexta-feira, 2 de fevereiro. 
Pelo calendário oficial, o 
pagamento seria realizado 

no terceiro dia útil do mês, 
que cairia na segunda-feira, 
dia 05/02. O depósito foi 
feito nas contas bancárias 
de cerca de 460 mil ser-
vidores ativos, inativos e 
pensionistas. O valor da 

folha de pagamento é de 
R$ 2,2 bilhões.

– Além de um reconhe-
cimento ao trabalho dos 
servidores, essa antecipa-
ção salarial é a prova de 
que estamos cuidando das 

finanças públicas com res-
ponsabilidade. Só tem con-
dições de antecipar o salário 
o governo que está com as 
contas equilibradas e em 
dia – afirmou o governador 
Cláudio Castro.

Foram beneficiados 456 mil servidores ativos, inativos e pensionistas

O secretário municipal de Saúde, Daniel Soranz, apresenta os números — Foto: Felipe Grinberg/Agência O Globo

Governo do Estado do Rio antecipou 
salário de janeiro do funcionalismo

Polícia do RJ aponta 
irregularidades no serviço 

de câmeras corporais
A Polícia Militar do Rio de 

Janeiro notificou a empresa 
L8 Group, responsável pelo 
sistema de câmeras corpo-
rais das fardas e viaturas da 
corporação, por supostas 
irregularidades no cumpri-
mento do contrato. A com-
panhia foi notificada em 
5 de janeiro, depois de ter 
sido alertada em outubro 
do ano passado.

A notificação ocorreu 
no âmbito do contrato das 
câmeras de reconheci-
mento facial instaladas em 
rodovias, orlas e comunida-
des ocupadas por agentes 
de Segurança do estado, 
como o Complexo da Maré. 
Essas câmeras, segundo 
a corporação, deveriam 
ser integradas ao equipa-
mento usado nas fardas 
dos policiais.

Além da falta de integra-
ção, a corporação cobrou 
a empresa por outras nove 
supostas irregularidades no 
contrato, entre elas a falta de 

um especialista para melho-
rar as configurações de reco-
nhecimento facial e atrasos 
na entrega de cronogramas.

A PM do Rio também 
apontou atraso no crono-
grama de entrega das câme-
ras do Pavão Pavãozinho. 
Por outro lado, a L8 Group 
sustentou que a corporação 
aceitou prorrogar o prazo de 
instalação dos aparelhos.

A L8 Group disse ainda 
que pediu a prorrogação 
da instalação das câmeras 
da favela Pavão Pavãozinho 
devido a uma demanda 
urgente da Polícia Militar, que 
pediu a entrega e instalação 
de 31 câmeras no Complexo 
da Maré, em outubro do ano 
passado.

A Polícia Militar ainda 
não respondeu à última 
manifestação da L8 Group. 
Um representante da cor-
poração disse à coluna que 
audiências de conciliação 
estão em curso para que o 
serviço possa ser melhorado.
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O departamento contribuiu 
para a prisão de 53 suspeitos, 
marcando o primeiro lugar na 
produtividade operacional entre 
delegacias de mesmo nível no 
estado / Foto: Reprodução

A Delegada Titular da Delega-
cia Especializada de Atendimento 
à Mulher (DEAM) de Campos, 
Madeleine Dykeman, anunciou 
no consolidado de investigações 
do departamento especializado 
em janeiro de 2024, a DEAM Cam-
pos se destacou, conquistando o 
primeiro lugar entre delegacias de 
mesmo nível no estado do Rio.

Os resultados incluem 1.092 
inquéritos encaminhados com 

investigações concluídas ao Minis-
tério Público (MP). Além disso, a 
DEAM Campos contribuiu para a 
prisão de 53 suspeitos feitos exclu-
sivamente pelo departamento.

Madeleine ressaltou a 
importância desses núme-
ros, destacando o esforço da 
equipe no combate à violência 
de gênero. “A conquista não 
apenas reflete o comprometi-
mento da equipe, mas também 
representa um índice signifi-
cativo no enfrentamento da 
criminalidade, especialmente 
no que diz respeito à violência 
praticada contra as mulheres”, 
destacou a delegada.

Arraial do Cabo, na Região dos 
Lagos do Rio, conquistou três luga-
res no Top 10 das melhores praias 
do estado, segundo a revista ‘Casa 
Vogue’. As Prainhas do Pontal 
do Atalaia ficaram em 4º lugar, a 
Praia do Forno em 6º e a Praia da 
Ilha do Farol em 8º. Búzios e Cabo 
Frio também aparecem na lista. As 
Prainhas do Pontal do Atalaia são 
elogiadas pela preservação, água 
azul e locais rasos para nadadores 
inexperientes. A Praia do Forno, 
acessível por trilha, é descrita 
como “muito bonita” com um 

mirante deslumbrante. A Praia do 
Farol, acessada por barco, encanta 
com água cristalina e areias bran-
cas. O secretário de Turismo de 
Arraial do Cabo, Júnior Chuchu, 
celebra o reconhecimento, des-
tacando o aumento na procura 
pela cidade nos últimos anos. O 
levantamento considerou uma 
pesquisa do TripAdvisor. As dez 
melhores praias incluem locais 
em Angra dos Reis e na capital do 
estado, com destaque para Praia 
de Ipanema, Praia de Copacabana 
e Praia do Arpoador.

Rede hoteleira do Rio de Janeiro 
apresenta média de 74,52% de 

ocupação para o carnaval

Monobloco, Cordão 
da Bola Preta e Outros 
Blocos Animação no 
Carnaval de Itaboraí

INSS convoca 4,3 milhões de 
pessoas para fazer prova de vida

DEAM Campos é destaque em 
produtividade operacional no 
estado do Rio

Revista ‘Casa Vogue’ coloca três praias de 
Arraial do Cabo no ‘Top10’ do Estado do Rio

WILSON BESERRA
COLUNA

LEIA AS NOTÍCIAS SOBRE VARIEDADES

A rede hoteleira do município 
do Rio de Janeiro apresenta uma 
média de 74,52% de quartos reser-
vados para o carnaval de 2024. A 
informação faz parte da segunda 

prévia do HotéisRIO, divulgada 
nesta nesta sexta-feira (02). 

Segundo o levantamento, 
dentre os bairros mais procurados 
estão na Zona Sul da capital: Ipa-

nema e Leblon, com 80% de ocu-
pação, Flamengo e Botafogo que 
concentram 76,18% das reservas, 
seguidos da região Central, Barra 
da Tijuca e Recreio, na Zona Oeste.  

O presidente da HoteisRIO, 
Alfredo Lopes, afirma que a 
ocupação ainda deve apresen-
tar um crescimento até a data 
oficial da folia.

O Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS) convocará 4,3 milhões 
de aposentados, pensionistas e 
beneficiários de auxílios de longa 
duração para fazer a prova de vida 
anual. Desde o início de 2023 que 
cabe ao instituto comprovar que o 
beneficiário está vivo, a partir de 
cruzamento de dados.

“Elas se enquadram nos casos 
em que o INSS não consegue 
fazer a comprovação de vida por 
não encontrar o beneficiário em 
nenhuma base de dados. Por 
conta disso, é enviada uma noti-
ficação via aplicativo Meu INSS, 
Central 135, e/ou notificação 

bancária informando que a prova 
de vida ainda não foi efetivada”, 
afirmou o INSS. As 4.351.557 de 
pessoas convocadas são nascidas 
nos meses de janeiro a março.

Já foram notificadas 3.089.043 
pessoas nascidas em janeiro e feve-
reiro. Nesta quinta-feira foi a vez de 
1.262.514 que fazem aniversário 
em março que estão há mais de 12 
meses sem realizar a prova de vida.

Passados 60 dias após as noti-
ficações via aplicativo Meu INSS, 
Central 135, e/ou notificação ban-
cária, não havendo a comprova-
ção de vida, o pagamento poderá 
ser bloqueado.

O Ita Folia 2024 promete agitar Itaboraí com 
a presença de renomados blocos carnavalescos, 
como Monobloco, Simpatia É Quase Amor, Cor-
dão da Bola Preta e Carrossel de Emoções. A pro-
gramação, realizada pela Prefeitura de Itaboraí, 
acontecerá na Avenida 22 de Maio, com trio elé-
trico, e simultaneamente, a Praça Marechal Flo-
riano Peixoto será destinada à ‘matinê’ infantil. A 
concentração inicia às 17h, na esquina com a Rua 
Dr. Macedo, seguindo até a Praça Alarico Antunes, 
com interdição de vias para segurança dos foliões. 
O prefeito Marcelo Delaroli destaca a celebração 
responsável e divertida na cidade, convidando 
todos a participarem. O evento começa no sábado 
(10/02) com o Simpatia é Quase Amor e Bicho 
Solto, seguindo com atrações como Monobloco, 
Bloco do Pagode do Adame, Cordão da Bola Preta 
e Carrossel de Emoções, encerrando na terça-feira 
(13/02) com Lara Zurarte. A festa contará com DJ 
Tubarão e apresentação de André Gasparetty em 
todos os dias.
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Hospital Municipal Desembargador Leal Júnior 
retoma cirurgias ortopédicas após 10 anos

O Hospital Munici-
pal Desembarga-
dor Leal Júnior, 
vinculado à 
Secretaria Muni-
cipal de Saúde 

(SEMSA), retomou a realização 
de cirurgias ortopédicas de baixa 
e média complexidades após 10 
anos. Anteriormente, os pacientes 
que precisavam dos procedimen-
tos eram atendidos no hospital, 
estabilizados e, em seguida, trans-
feridos para unidades de Saúde 
referências em trauma.

A retomada das cirurgias orto-
pédicas foi feita, na última sexta-
-feira (26/01), com a realização de 
uma osteossíntese de calcâneo 
em uma paciente com fratura de 
calcâneo oriunda de queda de 
altura. Com a volta, o usuário terá 
acesso ao atendimento emergen-
cial na própria unidade, fazendo o 
procedimento complementar no 
HMDLJ, agilizando assim a recupe-
ração. Em seguida, o paciente será 
encaminhado para reabilitação e 
atendimento ambulatorial.

O secretário municipal de 
Saúde, Hédio Mataruna, destaca a 
importância da retomada das cirur-
gias ortopédicas no Leal Júnior.

“Estamos retomando a reali-

zação de cirurgias ortopédicas de 
baixa e média complexidade no 
Hospital Leal Júnior. Estamos traba-
lhando diariamente para transfor-
mar a Saúde de Itaboraí referência 
em atendimento para nossa popu-
lação”, afirmou Hédio Mataruna.

De acordo com a unidade, o fluxo 
estabelecido é o seguinte: o usuário 

é atendido no setor de Emergência, 
onde é realizado o atendimento ini-
cial do paciente, definindo assim as 
necessidades assistenciais do usuá-
rio. Caso o médico defina a neces-
sidade de cirurgia, o procedimento 
é feito imediatamente dentro do 
centro cirúrgico.

Os casos de Alta Complexidade 

continuarão sendo referenciados 
para unidades especializadas em 
trauma. O coordenador do setor de 
Ortopedia do Hospital Municipal 
Desembargador Leal Júnior, Cassio 
Cockrane, afirma que a retomada 
dos procedimentos visa acelerar a 
recuperação dos pacientes.

“Vamos atuar em uma cres-

cente conforme a demanda dos 
pacientes. O nosso objetivo em 
um primeiro momento é solu-
cionar os casos de Baixa e Média 
Complexidade dos traumas orto-
pédicos da região. Além disso, 
com a chegada do intensificador 
de imagens e dos fixadores exter-
nos para emergência ortopédica, 

também iremos atuar no controle 
de danos das fraturas com gran-
des deformidades ou exposição 
óssea, diminuindo assim a mor-
bimortalidade dos casos mais 
complexos, dando assim mais 
celeridade ao atendimento inicial 
dos pacientes com traumas graves 
da região”, disse o coordenador.

Teresópolis presente na 3ª Edição do 
projeto Verão #TôNoRio

Paolla Oliveira samba muito em 
ensaio de rua da Grande Rio

Concentração Carnavalesca do Caps leva 
alegria aos usuários na próxima quinta

DEAM Campos é destaque em produtividade 
operacional no estado do Rio de Janeiro

A ação, promovida pela 
Secretaria de Estado de Turismo 
(SETUR-RJ), tem como objetivo 
dar dicas e sugestões de roteiros 
que incluem experiências e atra-
ções das 12 regiões turísticas do 
Rio de Janeiro.

Em um espaço de 300 m² 
montado na altura do Posto 4, 
entre as ruas Constante Ramos 
e Santa Clara, em Copacabana, 

os QR codes e panfletos com 
informações do trade turístico de 
Teresópolis ganham destaque, em 
meio ao atendimento ao público 
carioca e ao grande fluxo de bra-
sileiros e estrangeiros em visita ao 
Rio de Janeiro.

Com atendimento de terça a 
domingo, o projeto vai até o dia 31 
de março e conta com programa-
ção especial de shows e atrações 

musicais, realizadas no 3° piso do 
estande animado.

Convidado pela SETUR-RJ, 
Teresópolis está presente desta 
quinta-feira, 1° de fevereiro, 
até domingo, dia 4. A Secretaria 
Municipal de Turismo está apre-
sentando o que há de melhor no 
município, representando a nossa 
gastronomia, hotelaria, parques, 
guias e condutores de turismo.

O Programa de Saúde Mental 
de Macaé promove na próxima 
quinta-feira (7), a Concentração 
Carnavalesca da Saúde Mental, 
das 9h às 13h. O evento é aberto 
ao público, e acontece na Praça 
Veríssimo de Mello, com expecta-
tiva de reunir cerca de 200 usuá-
rios do Programa Municipal de 
Saúde Mental, vinculado à Secre-
taria Adjunta de Atenção Básica. 
Uma banda tocando marchinhas 
antigas promete contagiar os 
presentes com a alegria típica da 
folia de Momo.

A proposta da concentração 
do Carnaval da Saúde Mental 
é possibilitar a promoção de 
cidadania, tendo os espaços de 
celebração como agentes do 
cuidado em liberdade, produ-
zindo saúde a partir da cultura, 
socialização e fortalecimento 
de vínculos entre os usuários, 
trabalhadores e a comunidade, 
proporcionando novas conexões 
e contribuindo, dessa forma, 
para a reabilitação psicossocial.

“O Carnaval é uma data festiva, 
onde há muitos encontros, é uma 

festa das fantasias, onde cada um 
tem a liberdade de se vestir da 
forma que desejar. Esse conceito 
vem ao encontro dos princípios da 
reforma psiquiátrica”, ressalta Lor-
rane Moreira, responsável geral 
do programa. Os Caps são desti-
nados ao atendimento de pessoas 
com sofrimento mental grave, 
incluindo decorrentes do uso de 
álcool e outras drogas, seja em 
situações de crise ou nos proces-
sos de reabilitação psicossocial. 
Em Macaé, são assistidas, aproxi-
madamente, 2.500 pessoas.

O evento é aberto ao público, e acontece na Praça Veríssimo de Mello

“Nosso destino é ser onça” é o enredo da agremiação para o Carnaval 2024; confira os detalhes

Na noite da última quinta-feira 
(1º), Paolla Oliveira marcou pre-
sença no último ensaio de rua da 
Grande Rio, em Duque de Caxias.

Além dela, outros famosos 
como David Brasil, a modelo 
Mariana Goldfarb e a influencia-
dora Mileide Mihaile também 
participaram do evento.

Para sambar muito à frente da 
bateria “Invocada”, comandada 
pelo mestre Fafá, a atriz combinou 
um figurino transparente com 
pedrarias vermelhas.

Em seu perfil no Instagram, 
Paolla relembrou que os dois últi-
mos ensaios da agremiação foram 
cancelados por conta das fortes 
chuvas no Rio.

“Hoje vai dar certo! O ensaio 
foi cancelado duas vezes por 
causa da chuva. Hoje não será! Vai 
com chuva”, disse em um vídeo 
enquanto estava no caminho.

Na sequência, a atriz aprovei-
tou para agradecer a comunidade. 
“Hoje foi na rua. Toda a energia do 
povo que faz a magia acontecer. 

Obrigada Caxias”, escreveu.
Grande Rio 2024
No dia 11 de fevereiro, 

domingo de Carnaval, a Acadê-
micos do Grande Rio levará para 
a Marquês de Sapucaí o enredo 
“Nosso destino é ser onça”, assi-
nado pelos carnavalescos Gabriel 
Haddad e Leonardo Bora.

A proposta da agremiação é 
explorar o vínculo da onça com as 
diferentes manifestações cultu-
rais do país, expressando a força 
dos povos originários.

O departamento contribuiu para a prisão de 53 suspeitos, marcando o primeiro 
lugar na produtividade operacional entre delegacias de mesmo nível no estado
A Delegada Titular da Dele-

gacia Especializada de Aten-
dimento à Mulher (DEAM) de 
Campos, Madeleine Dykeman, 
anunciou no consolidado de 
investigações do departamento 
especializado em janeiro de 
2024, a DEAM Campos se des-
tacou, conquistando o primeiro 
lugar entre delegacias de mesmo 
nível no estado do Rio.

Os resultados incluem 1.092 
inquéritos encaminhados com 
investigações concluídas ao Minis-
tério Público (MP). Além disso, a 
DEAM Campos contribuiu para a 
prisão de 53 suspeitos feitos exclu-
sivamente pelo departamento.

Madeleine ressaltou a impor-
tância desses números, desta-

cando o esforço da equipe no 
combate à violência de gênero. 
“A conquista não apenas reflete 
o comprometimento da equipe, 
mas também representa um 

índice significativo no enfrenta-
mento da criminalidade, espe-
cialmente no que diz respeito 
à violência praticada contra as 
mulheres”, destacou a delegada.
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Duque de Caxias: nova creche 
terá vagas para 160 crianças

A prefeitura de 
Duque de Caxias 
inaugura na 
segunda, dia 5 de 
fevereiro, às 9h, a 
Creche Municipal 

Lúcia de Fátima Bonfim de Castro 
e Silva. A nova unidade, instalada 
na Rua Mariz e Barros, no bairro 
Jardim Vinte e Cinco de Agosto, 
e vai atender a 160 crianças, de 
1 a 3 anos e 11 meses de idade. 
A creche foi construída na área 
da antiga Praça da Pedreira e vai 
beneficiar também moradores 
dos bairros Vila Operária, Parque 
Beira Mar e Paulicéia.

O nome da creche é uma 
homenagem à mãe do governador 
Cláudio Castro, falecida em 1983. 
Na cerimônia de inauguração 
estão previstas as presenças, além 
do governador, do prefeito Wilson 
Reis, da secretária municipal de 
Educação, Iracema Medeiros da 

Costa Silva, e de outras autorida-
des municipais e estaduais.

“Vamos atender às famílias 
cujos pais precisam trabalhar. 
Será um grande benefício, prin-
cipalmente para as mães, que 
poderão voltar ao mercado de 
trabalho, sabendo que suas crian-
ças estarão em boas mãos”, disse 
o prefeito Wilson Reis.

O prédio da nova unidade edu-
cacional conta com oito salas de 
aula, refeitório, fraldários e banhei-
ros infantis com acessibilidade para 
pessoas com deficiência, entre 
outras instalações. As obras fazem 
parte do programa de melhorias na 
área da educação, realizados em 
parceria com o governo do estado. 
Nos quatro distritos, a prefeitura, 
através da Secretaria municipal de 
Obras e Defesa Civil, já entregou e 
está construindo escolas e creches 
que vão beneficiar moradores de 
várias regiões.

Unidade da prefeitura no Jardim Vinte e Cinco e Agosto será inaugurada na segunda, dia 5
Nova unidade da prefeitura de Duque de Caxias vai atender crianças de 1 a 3 anos e 11 meses — Foto: Divulgação

Foto/ Divulgação (Prefeitura de Itaguaí)

Nilópolis participa da primeira 
reunião de 2024 no Cisbaf

INSS realiza mutirões na Baixada 
Fluminense para BPC/Loas neste mês

Queimados visita equipamento referência 
para Alzheimer em Volta Redonda

Inscrições para o Curso Integrado 
de Formação de Atores em Itaguaí

Na última quarta-feira, foi rea-
lizada a primeira reunião de 2024 
do Conselho de Municípios e do 
Conselho Técnico do Consórcio 
Intermunicipal de Saúde da Baixada 
Fluminense (Cisbaf). O secretário 
de Saúde de Nilópolis, André Este-
ves, participou do encontro que 
teve como tema principal a Regula-
mentação Lei de Licitações 14.133.

Esta lei, que entrou recen-
temente em vigor, estabelece 

normas gerais de licitação e con-
tratação para as administrações 
públicas diretas, autárquicas e fun-
dacionais da União, dos Estados, 
do Distrito Federal e dos Muni-
cípios, tendo sido amplamente 
debatida pelos gestores presentes.

Outro importante tema 
abordado foi a possibilidade de 
operacionalização do Programa 
Estadual Opera RJ em 2024 na 
Baixada Fluminense, que somente 

no final do ano passado, realizou 
mais de 400 cirurgias eletivas para 
moradores de Nilópolis.

“Ano passado muitos mora-
dores da nossa cidade foram 
auxiliados pelo Opera RJ, e agora 
para 2024, queremos aumentar 
o número de equipes da Atenção 
Básica, o que vai proporcionar um 
atendimento ainda melhor para 
a nossa população”, destacou 
André Esteves.

Acreditando no poder trans-
formador da arte, a Prefeitura 
Municipal de Itaguaí através da 
Secretaria Municipal de Cultura 
divulga as oficinas do Teatro Muni-
cipal Marilú Moreira, proporcio-
nando à comunidade acesso a 
essas experiências enriquecedo-
ras sem nenhum custo.

Para o Teatro Municipal, esta 
é uma iniciativa que busca não 
apenas fomentar o cenário cul-

tural local, mas também demo-
cratizar o acesso às artes. As 
inscrições acontecem a partir 
do dia 5 a 9 de fevereiro, das 
9h às 16h30, na Casa de Cultura 
(antiga estação).

Este ano serão várias novida-
des, além das Oficinas de Teatro, a 
Secretaria de Cultura em Parceria 
com o Teatro Municipal oferece: 
Oficina de Contação de Histórias, 
Oficina de Palhaçaria e Oficina de 

Cenário/Figurino.
As oficinas serão para alunos 

a partir dos 14 anos. A docu-
mentação necessária no ato da 
inscrição são: cópia do Rg, cpf 
(menor de idade comparecer 
com responsável, munido com 
cópia de RG e CPF), comprovante 
de residência e 1 foto 3x4. Já 
o CIFA a idade mínima é de 16 
anos, e ocorrerá uma avaliação 
com os professores.

O Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS) divulgou que fará três 
mutirões em fevereiro na região 
da Baixada Fluminense, no Rio de 
Janeiro. Os eventos visam atender 
a pedidos de Benefício de Presta-
ção Continuada (BPC/Loas) reali-
zados por pessoas com deficiência.

Os atendimentos acontece-
rão sempre a partir das 7h, com 
hora marcada e contando com a 
presença de assistentes sociais do 
órgão. Os cidadãos interessados 
em agendar o atendimento pré-
vio para concessão do benefício 
podem fazer isso pela internet, no 
site ou no aplicativo Meu INSS, ou 
pelo telefone no número 135.

Mutirões do BPC na Baixada 
Fluminense – Datas e endereços:

Dia 17 de fevereiro, em São 
João de Meriti: das 7h às 14h. O 
posto está localizado na Avenida 
Automóvel Clube 2.384, Shopping 
Rio Ville Jardim José Bonifácio.

Dia 24 de fevereiro, em Nilópo-
lis: das 7h às 13h. O posto pode ser 
encontrado na Estrada Mirandela 
351, no Centro.

O que é o BPC/Loas?
O Benefício de Prestação Con-

tinuada (BPC/Loas) é concedido 
à pessoa com deficiência cuja 
renda familiar per capita seja de 
até ¼ do salário mínimo (R$ 353), 
totalizando um valor mensal 
pago pelo INSS de R$ 1.412 (não 
há direito ao 13º salário).

Para ter direito ao bene-
fício, não é necessário que o 

solicitante tenha contribuído 
para o INSS ao longo da vida, 
sendo obrigatório somente a 
comprovação do critério de 
renda exigido e a demonstra-
ção de que a pessoa com defi-
ciência não tem condições de 
exercer uma atividade labo-
ral. Vale ressaltar que, em 
caso de morte, o benefício 
não é convertido em pensão 
para os herdeiros.

Os mutirões na Baixada 
Fluminense representam uma 
importante iniciativa para acele-
rar o processo de concessão do 
BPC/Loas, ajudando a garantir 
que os cidadãos que atendem 
aos requisitos possam acessar 
o benefício de maneira mais 
rápida e eficiente.

Com o intuito de ampliar o 
atendimento à população idosa, 
uma equipe multidisciplinar da 
Secretaria Municipal da Terceira 
Idade de Queimados visitou 
equipamentos públicos em Volta 
Redonda especializados em idosos 
diagnosticados com Alzheimer. O 
encontro ocorreu na quarta-feira, 
sendo os profissionais recepciona-
dos pela Secretaria Municipal de 
Ação Comunitária do município.

A equipe de Queimados, 
composta por 17 profissionais, 
visitou o Centro Dia Synval Santos, 
referência na América Latina para 

atendimento a pessoas idosas 
com Alzheimer. O espaço, plane-
jado especificamente para esse 
fim, atende diariamente 25 pes-
soas, proporcionando atividades, 
refeições, oficinas de convivência 
e socioeducativas.

Destaca-se a Sala Metodoló-
gica, onde os idosos realizam ati-
vidades para reduzir a ansiedade. 
As atividades coletivas incluem 
música, teatro, oficina de mobi-
lidade, fisioterapia, marcenaria, 
informática, fotografia e artesa-
nato, este último realizado com a 
participação da família.

A Secretária Municipal da 
Terceira Idade de Queimados, 
Cristiane Lamarão, ressaltou 
a importância da visita: “Esses 
encontros são primordiais para 
a troca de experiências entre as 
equipes. Na nossa cidade temos 
um equipamento com mil ido-
sos inscritos e estão sempre em 
atividades interessantes, mas é 
importante também cuidarmos 
daqueles que, infelizmente, estão 
acometidos pelo Alzheimer. Por 
isso, pretendemos criar um tra-
balho semelhante ao de Volta 
Redonda”, enfatizou.

A inscrição ocorre do dia 5 ao dia 9 de fevereiro, das 9h 
às 16h30, na Casa de Cultura
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Lula anuncia novos institutos federais 
e R$ 1,3 bi para Rodoanel em SP

Municípios de Santos e São Vicente terão um instituto cada um
Por Andreia Verdélio – Agência Brasil 

O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva anunciou, 
nesta sexta-feira 
(2), a criação de 
mais 12 institutos 

federais de educação no estado 
de São Paulo, além do repasse de 
R$ 1,3 bilhão para a conclusão das 
obras do eixo norte do Rodoanel. 
Segundo ele os municípios de San-
tos e São Vicente serão contem-
plados com um instituto cada. Lula 
defendeu que esses instrumentos 
sejam utilizados para desenvolver 
a economia local.

“Qual é a aptidão da cidade 
de Santos? Esses jovens têm que 
estudar cursos que possa servir 
para aprimorar o crescimento 
econômico e o desenvolvimento 
tecnológico da cidade em que o 
instituto é criado”, disse.

O presidente participou, em 
Santos (SP), da cerimônia de 
comemoração aos 132 anos do 
Porto de Santos e anúncio das 
obras do túnel Santos-Guarujá, no 
litoral paulista.

A solenidade contou com a 
participação do governador de 
São Paulo, Tarcísio de Freitas, 
para quem Lula também anteci-
pou a informação sobre aprova-
ção do financiamento do Banco 
Nacional do Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES) para 
as obras do Rodoanel.

“O BNDES aprovou R$ 1,3 

bilhão para o estado de São Paulo 
para o eixo norte do Rodoanel e 
logo logo você irá receber a notícia 
do [presidente do BNDES] Aloízio 
Mercadante.

Em março de 2023, a proposta 
da Via Appia Fundo de Infraes-
trutura e Participações venceu 

o leilão do Rodoanel. O projeto 
prevê a concessão dos serviços 
públicos de operação, manuten-
ção e realização dos investimen-
tos para a exploração do sistema 
rodoviário por 31 anos.

O eixo norte do Rodoanel é o 
último trecho que falta para que 

haja a integração de todas as rodo-
vias que circundam a cidade de São 
Paulo. As obras estavam paradas 
desde 2018. O trecho terá 44 qui-
lômetros e completará o Rodoanel 
nos seus 177 quilômetros.

As obras do sistema foram 
iniciadas em 1998 com o obje-

tivo de desafogar o trânsito na 
capital, principalmente de cami-
nhões. O primeiro trecho foi 
entregue em 2002. A previsão 
é que as obras do trecho norte 
sejam concluídas em 2025. Com 
isso, o governo de São Paulo 
estima uma redução na circula-

ção de 18 mil caminhões por dia 
dentro da capital.

Com 44 quilômetros de exten-
são no eixo principal, três a quatro 
faixas por sentido e sete túneis 
duplos, o trecho norte do Rodoa-
nel compreende os municípios de 
São Paulo, Guarulhos e Arujá.

Silvio Almeida critica possibilidade 
de privatização de presídios

Bolsonaro e aliados ficam em silêncio após 
parceria republicana entre Lula e Tarcísio

Agente da Abin é demitido por suspeita de 
‘blindar’ Flávio Bolsonaro no caso das rachadinhas

Para o ministro dos Direitos Humanos, a proposta 
abre espaço “para infiltração do crime organizado”

Governador de São Paulo afirmou que a parceria com o 
governo do presidente Lula para a construção do Túnel 

Santos-Guarujá irá deixar um “legado conjunto”

O ministro dos Direitos 
Humanos e Cidadania, Silvio 
Almeida, criticou a possibili-
dade de unidades prisionais 
e socioeducativas serem 
privatizadas. Segundo ele, 
além de inconstitucional, a 
medida abre mais espaço 
“para a infiltração do crime 
organizado” no setor público.

“Eu acho que privatiza-
ção, seja de presídios, seja 
do sistema socioeducativo, 
abre espaço para a infiltra-
ção do crime organizado […] 
para que o crime organizado 
tenha mais um pedacinho 
do Estado brasileiro”, disse 
o ministro durante café da 
manhã com jornalistas, em 

Brasília, nesta sexta-feira (2).
Para 86 órgãos públicos e 

entidades da sociedade civil 
contrários à concessão da 
gestão de unidades prisio-
nais e socioeducativas à ini-
ciativa privada, em setembro 
de 2023 havia no Brasil mais 
de 30 unidades prisionais 
administradas por grupos 
particulares. E outros tan-
tos projetos de privatização 
estavam em curso, como o 
do presídio de Erechim, no 
Rio Grande do Sul, leiloado 
pelo governo gaúcho em 
outubro do ano passado, 
com o apoio do Banco Nacio-
nal de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (BNDES).

Os signatários da nota 
– entre eles o Instituto 
Brasileiro de Ciências 
Criminais (IBCCrim), Asso-
ciação Juízas e Juízes 
pela Democracia (AJD), 
Associação Nacional das 
Defensoras e Defenso-
res Públicos (Anadep) e 
o Núcleo Especializado 
de Situação Carcerária 
(Nesc) da Defensoria 
Pública de São Paulo – 
pedem que o governo 
federal repense a oferta 
de incentivos financeiros, 
por meio do BNDES, para 
a construção, reforma e 
gestão de presídios pela 
iniciativa privada.

Jair Bolsonaro (PL) e seus alia-
dos preferiram ficar silêncio e evi-
tar entrar em um embate direto 
com o governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Republicanos), 
após a cerimônia em comemo-
ração aos 132 anos do Porto de 
Santos e do anúncio da cons-
trução do Túnel Santos-Guarujá 
por meio de uma parceria entre 
o governo paulista e o governo 
Federal. Na ocasião, Tarcísio disse 
ao presidente Lula que a parceria 

irá deixar um “legado conjunto”. 
Segundo a CNN Brasil, apesar do 

silêncio público até o momento, em 
caráter reservado, aliados e depu-
tados ligados a Bolsonaro (PL) ava-
liam que Tarcísio está atuando por 
um projeto individual de poder que 
não representa a direita “raiz”, mas 
neste momento o ex-mandatário 
não ganharia nada rompendo com 
ele. Em outros momentos, como 
na reforma tributária, Bolsonaro 
fez críticas públicas ao governador.

“Não estou beneficiando o 
governador, estou beneficiando o 
estado”, diz Lula ao anunciar obras 
para o Túnel Santos-Guarujá.

De maneira reservada, inte-
grantes do PL mais próximos de 
Bolsonaro também minimizaram 
a foto registrada durante encontro 
entre Tarcísio e Lula nesta semana, 
no Palácio do Planalto. A avalia-
ção é que a exposição pública do 
governador deve ser vista como 
um “ato litúrgico” do cargo.

O agente da Agência Brasileira 
de Inteligência (Abin) Cristiano 
Ribeiro foi demitido do cargo pela 
suspeita de ter atuado para ‘blin-
dar’ o senador Flávio Bolsonaro 
(PL-RJ), no caso das rachadinhas.

Uma apuração interna da Abin 

identificou que o agente vazou 
dados sigilosos da agência para 
pessoas de fora. Ribeiro fotogra-
fou a tela de seu computador, por 
meio da qual compartilhou o orga-
nograma do Centro de Inteligência 
Nacional da Abin, com fotos e 

nomes dos servidores titulares de 
cada coordenação e seus respec-
tivos substitutos. O CNI tem a atri-
buição de acompanhar “assuntos 
de inteligência estratégica”. O caso 
aconteceu ainda sob o governo do 
presidente Jair Bolsonaro (PL).
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Produção média de petróleo e gás 
bate recorde em 2023, informa ANP

Por Alana Gandra - Agência Brasil 

A p r o d u ç ã o 
média anual 
de petróleo 
e gás natural 
do Brasil atin-
giu recorde 

de 4,344 milhões de barris 
de óleo equivalente por dia 
(boe/d), no ano passado, 
11,69% acima do recorde 
anterior, alcançado em 2022. 
Foi a primeira vez que a pro-
dução média anual nacional 
atingiu uma marca acima 
dos 4 milhões de boe/d, 
informou o Boletim Mensal 
da Produção de Petróleo e 
Gás Natural de dezembro de 
2023, divulgado nesta sexta-
-feira (2) pela Agência Nacio-
nal do Petróleo, Gás Natural 
e Biocombustíveis (ANP). 

Foram registrados recor-
des também nas produções 
separadas de petróleo, com 
3,402 milhões de barris por 
dia (bbl/d), 12,57% acima do 
valor de 2022 (3,022 milhões 
de bbl/d); e de gás natural, 
com 150 milhões de metros 
cúbicos por dia (m³/d), cerca 
de 8,7% maior do que a 
observada no ano anterior 
(138 milhões de m³/d).

Na região do pré-sal, 
também o volume médio 
produzido em 2023 foi o 
maior já registrado, com 
3,304 milhões de boe/d, 

correspondendo a 75,18% 
da produção nacional.

Dezembro
No mês de dezembro do 

ano passado, foram produzi-
dos 4,570 milhões de boe/d 
de petróleo e gás natural. De 
forma isolada, a produção 
de petróleo somou 3,585 
milhões de bbl/d, com dimi-
nuição de 2,5% com rela-
ção a novembro de 2023 e 
aumento de 16,6% em com-
paração a dezembro do ano 
anterior; e a de gás natural 
atingiu 156,618 milhões de 

m³/d, redução de 3,4% com-
parando com o mês anterior 
e mostrando expansão de 
11,8% em relação ao mesmo 
mês de 2022.

A produção do pré-sal, 
oriunda de 150 poços, foi de 
2,742 milhões de bbl/d de 
petróleo e 118,34 milhões 
de m³/d de gás natural, 
totalizando 3,487 milhões 
de boe/d. De acordo com 
a ANP, ocorreu redução de 
2,7% em relação ao mês 
anterior e aumento de 16,8% 
comparativamente a igual 
mês de 2022. Em dezembro, 

a produção do pré-sal cor-
respondeu a 76,3% do total 
produzido no Brasil.

No último mês do ano 
passado, o aproveitamento 
de gás natural foi de 97,8%, 
disponibilizando ao mercado 
51,77 milhões de m³/d de 
gás. Já a queima envolveu 
3,39 milhões de m³/d, com 
queda na comparação com o 
mês anterior (7,4%) e com o 
mesmo mês de 2022 (8,5%).

Os campos marítimos pro-
duziram 97,7% do petróleo 
e do gás natural do país. A 
produção ocorreu em 6.546 

poços, sendo 539 marítimos 
e 6.007 terrestres. Os cam-
pos operados pela Petrobras, 
em consórcio ou não, produ-
ziram 88% do petróleo e gás 
natural. Já os campos ope-
rados pela empresa estatal 
com participação exclusiva 
(100%) produziram 24,7% de 
ambos os hidrocarbonetos.

Destaques
Em dezembro de 2023, o 

campo que mais produziu 
petróleo e gás natural foi Tupi, 
na Bacia de Santos, com média 
de produção de 804,44 mil 

bbl/d de petróleo e de 40,01 
milhões de m³/d de gás natu-
ral. Já o campo com maior 
número de poços produtores 
foi Estreito, na Bacia Potiguar, 
com 865 poços. O campo 
marítimo com mais poços pro-
dutores foi Tupi, com 60 poços.

A ANP destaca ainda que 
a instalação com maior pro-
dução de petróleo e de gás 
natural no mês de dezem-
bro foi o FPSO Guanabara, 
no Campo de Mero, que 
produziu 179.380 de bbl/d 
de petróleo e 11,63 milhões 
de m³/d de gás.

Gleisi celebra pesquisa que aponta 
maioria contrária à privatização 
da Petrobrás: ‘o povo sabe o valor’
Apenas 27% da população brasileira apoia a privatização da Petrobrás

A presidente nacional 

do PT e deputada fede-

ral, Gleisi Hoffmann (PR), 

comemorou os dados de 

uma recente pesquisa 

de opinião mostrando 

que a maioria da popu-

lação brasileira é contra 

a entrega da Petrobrás 

para a iniciativa privada. 

Levantamento Poder-

Data, conduzido entre 

os dias 27 e 29 de janeiro 

de 2024, indica que ape-

nas 27% da população 

brasileira apoia a priva-

tização da Petrobrás. 

Uma maioria de 57% 

dos entrevistados se 

opõe à venda da princi-

pal empresa estatal do 

Brasil, enquanto 16% 

estão indecisos.

“Isso mostra que o 

povo entende a impor-

tância de uma empresa 

como a Petrobrás criada 

pelo Estado brasileiro, 

de R$ 552 bilhões, o 

maior valor em todos os 

tempos. Que esse dis-

curso de criminalizar o 

serviço público fique pra 

trás, é o Estado forte pra 

atender aos interesses 

do povo, é soberania!”, 

escreveu Gleisi em pos-

tagem nas redes sociais. 

Muito bom! Pesquisa 

PoderData mostra que 

57% dos brasileiros são 

contra a privatização da 

Petrobrás e só 27% favo-

ráveis. Isso mostra que o 

povo entende a impor-

tância de uma empresa 

como a Petrobrás criada 

pelo Estado brasileiro, 

de R$ 552 bilhões, o 

maior valor em todos os 

tempos. Que esse dis-

curso de criminalizar o 

serviço público fique pra 

trás, é o Estado forte pra 

atender aos interesses 

do povo, é soberania!

 Por Reuters

 O Operador Nacional 
do Sistema Elétrico (ONS) 
estima um crescimento 
de 4,5% para carga de 
energia elétrica no Brasil 
em fevereiro, com redu-
ção de 1 ponto percen-
tual frente à projeção 
da semana anterior, 
segundo boletim publi-
cado nesta sexta-feira.

O órgão também fez 
ajustes para baixo em 
suas previsões para 
o volume de chuvas 
que devem chegar às 
hidrelétricas em feve-
reiro nos subsistemas 
Sudeste/Centro-Oeste 
(69% da média histórica, 

ante 71% previstos na 
semana anterior) e Sul 
(72%, ante 77%).

Para o Nordeste, a 
previsão de chuvas foi 
elevada a 72% da média 
histórica em fevereiro 
(ante 61% na semana 
anterior), enquanto para 
o Norte a estimativa foi 
mantida em 102% da 
média.

O ONS também 
estimou que o nível 
de reservatórios das 
hidrelétricas do Sudeste/
Centro-Oeste alcançará 
em 67,4% ao final de 
fevereiro, um pouco 
abaixo dos 68,2% pre-
vistos para o período na 
semana anterior.

ONS reduz previsão 
de crescimento da 
carga de energia a 
4,5% em fevereiro
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Defensoria Pública no Rio vê falha na 
prevenção e cobra medidas contra dengue

Por Vinícius Lisboa - Agência Brasil 

Diante do aumento 
de quase 1000% 
nos casos de den-
gue em janeiro 
deste ano no 
estado do Rio de 

Janeiro, a Defensoria Pública esta-
dual enviou recomendações a 83 
cidades fluminenses cobrando a 
adequação e a implementação 
dos planos de Contingência para 
Enfrentamento às Arboviroses 
Transmitidas pelo Aedes Aegypti. 
O documento foi enviado na 
segunda-feira (29) e as secretarias 
municipais de Saúde têm até 15 
dias para responder.

Para a coordenadora de Saúde 
da defensoria, Thaisa Guerreiro, o 
aumento significativo no número 
de casos em algumas cidades 
indica uma falha na prevenção e 
controle do mosquito transmissor 
da doença.

“Desde 2022, percebemos 
o aumento sensível dos casos 
de dengue no estado e expedi-
mos ofício aos municípios para 
que focassem nas medidas de 
prevenção em períodos epidê-
micos, elaborando uma matriz 
de desempenho dos municípios 
no tema com a parceria da UFRJ. 
O monitoramento apontou, de 
fato, que houve falhas na adoção 
de medidas coordenadas inter-
setorialmente para a prevenção, 
como reduzidas coberturas de 
visitas domiciliares, controle do 
vetor em áreas públicas de foco 
do mosquito e inadequação dos 

planos de contingência”, disse a 
coordenadora.

A Central de Inteligência em 
Saúde da Secretaria de Estado de 
Saúde informou na quarta-feira 
(31) que o mês de janeiro teve mais 
de 17,4 mil casos prováveis de den-

gue, contra 1,4 mil em janeiro do 
ano passado. Já a capital divulgou 
dados alarmantes nesta sexta-feira 
(2), de que registrou no mês pas-
sado seu recorde de internações 
em 50 anos de série histórica.

A defensoria pede que as 

secretarias municipais de Saúde 
intensifiquem as ações de controle 
à disseminação da doença, com a 
elaboração de relatórios estatísti-
cos dos locais visitados para reti-
rada de entulhos, lixos em terrenos 
baldios e áreas de construção e nas 

vias públicas dos municípios.
Outra solicitação é a organização 

de estrutura de atenção à saúde 
para o atendimento adequado de 
pacientes, com o monitoramento e 
a divulgação para a população dos 
casos e óbitos em nível municipal.

A defensoria recomenda ainda 
a criação de centros de hidrata-
ção, com serviço exclusivo para 
tratamento de dengue, além do 
manejo clínico adequado e pre-
coce para minimizar os impactos 
da doença.

Beija-Flor leva bateria “Soberana” ao 
Hemorio e impulsiona campanha de 

doação de sangue no carnaval

O salão do Hemorio tem se 
transformado na “Marques de 
Sapucaí”, recebendo grandes 
escolas do Grupo Especial, em 
apoio à campanha “Samba no 
Pé, Saúde na Cabeça”. Na sex-
ta-feira (02/02) foi a vez da Bei-
ja-Flor, de Nilópolis, que levou 
os componentes da “Soberana”, 
nome da bateria da escola, para 
o hemocentro para sensibilizar a 
população sobre a importância de 
fazer doações de sangue, princi-
palmente nos períodos de férias e 
de festividades.

A campanha, organizada pela 
Secretaria de Estado de Saúde 
(SES-RJ), foi aberta no dia 30 de 
janeiro, com a apresentação do 
bloco Fina Batuca, no Salão do 

Doador. Na sequência, se apre-
sentaram a Estação Primeira de 
Mangueira e hoje a agremiação da 
Baixada Fluminense. A Imperatriz 
Leopoldinense, de Ramos, fecha 
com chave de ouro a campanha, 
com apresentação na segunda-
-feira (05/02), às 10h.

A superintendente de Trans-
fusão do Salão do Doador, Dnair 
Muniz, ressaltou a importância 
da campanha para a manutenção 
dos estoques diários de 250 bol-
sas de sangue, usadas em cirurgias 
e outros procedimentos. Devido 
aos festejos, as captações caíram 
para 190 unidades por dia.

“O Hemorio faz a campanha 
com a finalidade manter seus 
estoques de sangue e compo-

nentes sanguíneos em níveis 
adequados para atender às 
demandas hospitalares durante 
esse período, como acidentes e 
cirurgias. É um ato de amor que 
salva vidas e deve ser incenti-
vado”, frisou Dnair Muniz.

Os 15 componentes da 
“Soberana” fizeram um 
esquenta na entrada da uni-
dade e receberam o carinho dos 
doadores e funcionários. Para o 
diretor de bateria da Beija-Flor, 
Thiago Sennas, os sambistas do 
Rio abraçaram a campanha.

“É importante entender que 
doar sangue significa salvar vidas. 
A Beija-Flor e todas agremiações 
coirmãs apoiam a iniciativa. 
Estamos aqui para levar alegria e 

impulsionar a campanha”, comen-
tou o diretor de bateria da 
Beija-Flor, que levou ritmistas e 
passistas aos Salão do Doador 
para uma exibição especial, 
levando alegria e descontração.

Karina de Oliveira Martins, 
de 44 anos, moradora de Vila 
Isabel, disse que adquiriu o 
hábito de doar graças ao seu 
pai. Segundo ela, a sensação de 
saber que pode salvar vidas é o 
seu maior estímulo.

“Faço doação desde os 20 
anos de idade. O meu pai é meu 
espelho e espero passar isso 
para minha filha. Hoje, doamos 
e ajudamos. Amanhã, podemos 
ser a beneficiados”, disse Karina 
de Oliveira.

Governo quer retomar 
processos de novas UCs 

parados desde 2002
POR ALDEM BOURSCHEIT •  ECO

Acabou ontem uma oficina 
capitaneada pelo ICMBio que 
priorizou processos para criar 
e ampliar unidades federais de 
conservação. Uma tarefa árdua, 
pois há 219 procedimentos acu-
mulados desde 2002. Desses, o 
Cerrado tem o maior número de 
propostas, 50 ao todo.

Os principais processos a serem 
continuados foram definidos 
desde critérios como pressão de 

ações humanas, reforçar a adap-
tação à crise do clima, riqueza 
biológica, proteger serviços ecos-
sistêmicos, compor corredores e 
mosaicos ecológicos, prevenção e 
combate ao desmatamento.

De seus biomas, o Brasil abriga 
em reservas federais, estaduais e 
municipais 28,41% da Amazônia, 
10,38% da Mata Atlântica, 9,16% da 
Caatinga, 8,62% do Cerrado, 4,68% 
do Pantanal e 2,95% do Pampa, 
mostra o Cadastro Nacional de 
Unidades de Conservação (CNUC).
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          OPORTUNIDADES

O Ministério do Trabalho 
e Emprego lançou, nesta 
sexta-feira (2), editais para 
seleção das universidades e 
institutos federais de cursos 
de qualificação em econo-
mia popular e solidária pelo 
Programa Manuel Querino 
Social e Profissional.

Serão destinados R$ 
9 milhões do Fundo de 
Amparo ao Trabalhador, 
para a oferta de 2.880 vagas 
de capacitação em todas as 
regiões do Brasil.

Cada edital tem 1.440 
vagas, sendo um para ins-
tituições do Norte e Nor-

deste, operacionalizado 
pelo do Instituto Federal da 
Bahia (IFBA), e outro para 
Centro-Oeste, Sudeste e 
Sul, pelo Instituto Federal 
de São Paulo (IFSP).

A meta é qualificar 
principalmente trabalha-
dores que já produzem a 
partir do modelo de auto-
gestão, com a oferta das 
formações em agentes de 
desenvolvimento coope-
rativista solidário e gestão 
de empreendimentos eco-
nômicos solidários. Ambos 
com 200 horas-aula.

A inscrição das institui-

ções interessadas acontece-
rão entre os dias 6 e 29 de 
fevereiro, para o edital do 
IFB e 2 a 16 de fevereiro, no 
edital do IFSP.

Segundo o secretário de 
Economia Solidária do MTE, 
Gilberto Carvalho, as capa-
citações são a continuidade 
de uma política pública para 
a estruturação de um Sis-
tema Nacional de Formação 
de Economia Solidária, que 
tem como base dois eixos: 
qualificação e fomento.

No eixo qualificação, 
serão ofertados novos edi-
tais, um deles com lança-

mento previsto para março, 
que oferecerá 300 vagas 
para agentes da economia 
solidária, com objetivo de 
realizar um diagnóstico e 
conduzir a política pública 
nos territórios.

“Da mesma forma, como 
nós, de maneira adequada 
financiamos a grande 
produção industrial, a 
grande produção agrícola, 
nós temos que financiar, 
fomentar, dar condições 
técnicas e econômicas para 
que a economia solidá-
ria, os empreendimentos 
tenham de fato capital de 

giro, tenham condição de 
disputar mercado, tenham 
equipamentos e todo o 
necessário para o empreen-
dimento ser saudável e ter 
sustentabilidade”, disse o 
secretário.

Economia solidária
Baseada no princípio de 

cooperativismo, gestão 
democrática e distribuição 
igualitária, a economia soli-
dária é uma alternativa para 
geração de emprego e inclu-
são social que tem servido 
como base estratégica para 
algumas políticas públicas 

do governo federal.
A capacitação em eco-

nomia solidária ganha 
dimensão de destaque no 
Programa Manuel Querino 
de Qualificação Profissional 
(PMQ), lançado em novem-
bro de 2023

Criado para fortalecer 
a política pública de quali-
ficação de trabalhadores, 
principalmente jovens e 
a população vulnerável, 
com foco na promoção da 
diversidade e combate à 
discriminação, o programa 
tem como meta alcançar 
100 mil trabalhadores.

MTE seleciona instituições para capacitação em economia solidária

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
A Associação de Moradores da Comunidade Bandeirantes convoca 
a todos moradores e comerciantes para a Assembleia Geral Ordi-
nária, que será realizada no dia 24 de Março de 2024 (domingo) às 
10:00hs em primeira chamada e ás 10:30hs em segunda chamada 
com qualquer números de moradores e comerciantes presentes, 

para tratar do seguinte assunto: Eleição da Diretoria Executiva para 
o próximo triênio de 2024/2027. Para se candidatar compareça na 

secretaria da Associação de segunda á sexta-feira de 09:00 às 
17:00hs para obter maiores informações até o dia 15/03/2024. Local: 

Rua Carlos Palut , 230 - Salão de Festas.
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GCADERNO
Rio das Ostras tem Carnaval com Jazz 
e Blues com atrações internacionais

Pelo segundo ano consecutivo, “Carna Jazz” promete agitar a Lagoa do Iriry com programação alternativa para quem deseja fugir da folia tradicional
Por Jéssica Porto

Reconhecida como a 
Capital Estadual do 
Jazz e Blues, Rio das 
Ostras traz para den-
tro da folia, mais uma 
vez, esses gêneros 

musicais, que são marcas fortes 
da arte produzida no Município. 

Entre os dias 10 e 12 de feve-
reiro, o anfiteatro da Lagoa de 
Iriry vai receber o “Carna Jazz”, 
uma programação alternativa, 
com dois shows gratuitos por dia, 

inclusive com duas atrações inter-
nacionais, a partir das 15h30. Os 
norte-americanos Omar Coleman 
e Laretha Weathersby e a paulista 
Suê Domingues estão confirma-
dos. Além da Banda do Síndico, 
Afroribeirinhos, além da prata da 
casa Cláudia Falcão, trazendo um 
tributo à Elza Soares. 

O Carna Jazz é um aqueci-
mento das comemorações dos 
20 anos do Rio das Ostras Jazz & 
Blues Festival completos em 2024 
e combinará o alto-astral da praia 
com a musicalidade dessa mistura 

de gêneros. Esta programação 
alternativa busca agradar a todos 
os públicos e vem desmistificar a 
ideia de que o jazz e o blues são 
desanimados.

A programação começa no 
sábado, 10, com a cantora paulista 
Suê, às 15h30; e o cantor e gaitista 
americano, Omar Coleman, às 
19h. No domingo, 11, a ‘prata 
da casa’ Cláudia Falcão fará um 
tributo a Elza Soares, às 15h30, e 
a Banda do Síndico mostra uma 
mistura de blues com soul music 
com um tributo a Tim Maia, às 

19h. E na segunda-feira, 12, o 
Carna Jazz apresenta a Banda 
Afroribeirinhos e a diva do blues, 
Laretha Weathersby.

“Tô maravilhada de subir 
ao palco do Carna Jazz, que é 
um movimento lindo feito por 
Rio das Ostras. Vou trazer um 
repertório de Ópera Rock e 
quero todo mundo cantando 
e dançando comigo”, conta a 
contara Suê Domingues, que 
abre a programação. 

Para Letícia Santtos, de Nova 
Friburgo, o Carna Jazz chegou em 

boa hora. “Eu sempre prefiro ficar 
em lugares mais afastados, longe 
dos blocos, mas ter um pedacinho 
do festival de jazz e blues dentro 
do Carnaval, confesso, conquistou 
meu coração”, explica. 

O Carna Jazz é uma realiza-
ção da Prefeitura de Rio das 
Ostras e Fundação de Cultura, 
conta com o patrocínio do 
Sesc RJ, Sapura, Oceânica, 
Vallourec e Discapel; apoio da 
Like Produtora e Experimente 
Rio das Ostras e produção da 
Azul Produções.

Programação:

• 10/02 - abertura 15:30
Suê Domingues
Omar Coleman

• 11/02 - abertura 15:30
Cláudia Falcão canta Elza Soares e 
clássicos dançantes da MPB
Banda do Síndico – Tributo a Tim 
Maia

• 12/02 - abertura 15:30
Banda Afroribeirinhos
Laretha Weathersby

O Homem nas 
Sombras – 
Val Lewton

A mostra “O Homem nas Som-
bras: Val Lewton” é uma retros-
pectiva dos clássicos do cinema 
de horror psicológico produzidos 
pela RKO Radio Pictures na década 
de 1940. Val Lewton, reconhecido 
como um dos produtores mais 
influentes na história do cinema 
de terror, ganhou destaque por 
criar um estilo que se concentrava 
mais na sugestão do que na exi-
bição explícita de violência ou de 
monstros. Seus filmes, considera-
dos clássicos do gênero, exploram 
temas como paranoia, loucura, 
solidão e morte de maneira sutil 
e sugestiva. A mostra apresen-
tará clássicos como ‘Sangue de 
Pantera’ (1942), ‘A Sétima Vítima’ 
(1943) e ‘A Ilha dos Mortos’ (1945), 
entre outros. 

PROGRAMAÇÃO

• SEXTA, 02/02
18h30, Sangue de Pantera (sessão 
de abertura apresentada pelo 
professor e pesquisador Rodrigo 
Carreiro) - 14 anos

• SÁBADO, 03/02
18h30, A Morta-Viva - 14 anos 

• DOMINGO, 04/02
18h30, O Homem-Leopardo - 
14 anos 

• SEXTA, 16/02
18h30, A Sétima Vítima - 14 anos 

• SÁBADO, 17/02
18h30, O Fantasma dos Mares - 
14 anos

São Gonçalo Shopping e Pátio Alcântara 
fazem programação Especial de Carnaval

Nos dois shoppings, administrados pela NIAD, eventos são gratuitos
O Carnaval, festa popular que 

celebra a alegria e a descontração, 
será lembrado em grande estilo 
no São Gonçalo Shopping e no 
Pátio Alcântara desde de sexta 
vem esquentando os tamborins. 
Os shoppings está oferecendo  
uma programação especial para 
todas as idades. E o melhor: total-
mente gratuita!

No Pátio Alcântara, a folia 
começou dia 02 com um esquenta 
de Carnaval com a Porto da Pedra, 
na Praça de Alimentação..

No sábado, também na 
Praça de Alimentação do Pátio 
Alcântara, o baile infantil diver-
tiu a meninada. Além do baile 
de carnaval, com gincanas, des-
file de fantasias, a festa terá as 
tradicionais marchinhas e músi-
cas de carnaval que marcaram 
épocas. Quem anima a progra-
mação é o grupo Cochicho.

Dia 07, no Terminal Cultural, a 

cantora Debora Queiroz faz uma 
edição especial de Carnaval, can-
tando clássicos da folia. O show 
gratuito acontece das 16h às 19h.

A folia continua no dia 08 com 
o tradicional baile da Dona Helô. 
Desta vez, o tema do encontro 
será a festa de Momo e a Praça de 
Alimentação do shopping vai virar 
uma enorme pista de dança das 
16h às 20h.

A festa segue no dia 09 com a 
apresentação do Trio Alta Resis-
tência, das 18h às 21h, na Praça de 
Alimentação. Com um repertório 
repleto de pagodes e sambas de 
raiz, o trio já é uma atração no 
happy hour do Pátio Alcântara.

No dia 10, uma nova edição 
do Bailinho Infantil vai cele-
brar o sábado de Carnaval. Na 
Praça de Alimentação, das 16h 
às 18h, a criançada terá muita 
diversão, entre elas pinturinha 
no rosto e recreação.

No São Gonçalo Shopping, 
a festa carnavalesca também 
começa dia 02 com um grande 
Esquenta de Carnaval. A partir 
das 19h, na Praça de Alimenta-
ção, a Porto da Pedra comanda 
a folia. Será uma apresentação 
bem animada com cantores, 
passistas e ritmistas!

No dia 03, um bailinho infantil vai 
levar pintura facial e recreação para 
a criançada. O evento acontece na 
Praça de Alimentação do São Gon-
çalo Shopping, das 16h às 18h.

Dia 04, das 15h às 16h, a festa é 
dos pets, que vão ocupar o espaço 
em frente ao muro verde que fica 
ao lado do Pula Park. Será um 
evento com música ambiente e 
desfile de fantasia protagonizado 
pelos bichinhos.

Já no dia 09, a partir das 18h, 
quem assume a festa é Dona 
Helô, que faz seu tradicional 
baile dançante, também na 

Praça de Alimentação. Conhe-
cida por sua alegria, Dona Helô 
vai comandar a edição carnava-
lesca de sua tradicional festa.

A folia não para! No dia 10, 
acontece o Bailinho Azul, das 10h 
às 11h, na Praça de Alimentação. 
O baile acontece em parceria 
com o espaço Azul, dedicado a 
crianças com PCD. Os pontos for-
tes desta festa serão a oficina de 
máscaras e um camarim diver-
tido repleto de fantasias. Depois, 
das 13h às 15h, vai acontecer um 
bailinho infantil com marchinhas 
e músicas de Carnaval.

SERVIÇO:
PÁTIO ALCÂNTARA
Confete no Pátio – Baile de 
Carnaval Infantil
Data: 03 de fevereiro e 10 de 
fevereiro
Horário: 16h às 18h
Local: Praça de Alimentação
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Volume ofensivo, virada e opções: a estreia 
dos titulares do Fluminense em 2024

O time principal do 
Fluminense, cam-
peão da Conme-
bol Libertadores 
em 2023, fez sua 
estreia em 2024 

com uma vitória convincente por 
4 a 1 sobre o Bangu, na Taça Gua-
nabara do Campeonato Carioca.

No primeiro tempo, o Flumi-
nense controlou o jogo, embora 
o Bangu apostasse em contra-
-ataques. A equipe, no entanto, 
sentiu a falta de ritmo devido a 
mais de um mês sem jogos oficiais. 
O goleiro Fábio falhou no primeiro 
gol, cometendo um passe errado, e 
sofreu um gol por cobertura. Keno 
e o artilheiro Germán Cano tive-
ram momentos de indecisão, resul-
tando em oportunidades perdidas.

Diniz fez mudanças táticas 
no segundo tempo, incluindo a 
entrada de Renato Augusto. Keno 
iniciou a virada após um cruza-
mento de Guga pela direita. Cano 
e Arias marcaram golaços, com 

Arias desempatando o jogo e, em 
seguida, servindo Cano. O colom-
biano ainda marcou mais um para 
selar a vitória.

O técnico Fernando Diniz 
destacou a antecipação do 
retorno dos titulares, visando 
ao confronto com a LDU na 
Recopa. Elogiou a importância 
dos reforços Renato e Terans, 
que já treinavam bem desde 
dezembro. Na análise da partida, 
Diniz enalteceu o desempenho 
da equipe, afirmando que os 
novos jogadores estão integrados 
ao plantel de 2023, projetando 
grandes conquistas. O treinador 
também destacou o bom início 
da temporada, mencionando a 
precisão nas finalizações e elo-
giando o gol improvável de Cano. 
O Fluminense enfrenta o Boavista 
no domingo (4), podendo utilizar 
uma equipe alternativa para pre-
servar o elenco principal na 6ª 
rodada do Campeonato Carioca 
em Saquarema.

Fernando Diniz elogia partida do Fluminense e revela foco na LDU e no título da Recopa

Rayan Lucas em treino do Flamengo — Foto: Gilvan de Souza / Flamengo

Vasco da Gama x Bangu (Mané Garrincha - Brasília) - Campeonato Carioca - 28/01/2024 - Fotos: Leandro Amorim/Vasco - Esporte News Mundo

O volante Kayque está de volta ao Botafogo após empréstimo ao Molenbeek, da Bélgica

Flamengo já relacionou 36 
atletas da base em 2024

Kayque e Luis Segovia retornam de 
empréstimos e reforçam o Botafogo

Vasco tenta se reencontrar nas vésperas 
do clássico contra o Flamengo

Decisões do VAR na Supercopa Rei serão anunciadas 
pelo árbitro às torcidas por fone no uniforme

Nos seis primeiros jogos da pré-temporada, clube utilizou 
25 jogadores da base de até 20 anos

Volante e zagueiro estão de volta ao Glorioso após 
empréstimos ao Molenbeek, da Bélgica

Após a derrota contra o Nova Iguaçu, o Vasco tenta se reerguer 
e vencer o clássico contra o Flamengo no domingo (4).

O Flamengo iniciou 2024 des-
tacando sua base, promovendo 
36 atletas do Ninho do Urubu nos 
seis primeiros jogos da pré-tempo-
rada. O técnico Tite, que utilizou 
jogadores como Wesley, Rayan 
Lucas e Matheus Gonçalves, elo-
giou o processo de formação do 
clube, destacando a qualidade e 
personalidade dos jovens forma-
dos no Ninho. Durante a FC Series 
nos Estados Unidos e no Campeo-
nato Carioca, Tite e Mário Jorge, 

comandante do time reserva, 
deram oportunidades aos mais 
jovens, sendo que 25 dos 36 rela-
cionados tinham até 20 anos.

Tite destacou o acolhimento 
no grupo principal, liderado por 
Juan, e a confiança dada aos garo-
tos para errarem, fortalecendo 
a integração entre os elencos. 
Na era Tite em 2024, 11 jovens 
estrearam no profissional, como 
Caio Barone, Rayan Lucas, e Wal-
lace Yan. Rayan Lucas é o que 

mais atuou, com 224 minutos em 
campo, sendo titular contra a Por-
tuguesa e o Sampaio Corrêa.

Alguns nomes conhecidos da 
base, como Matheuzinho, Wesley, 
Matheus Cunha, Victor Hugo e 
Matheus Gonçalves, foram uti-
lizados por Tite. A estratégia de 
integrar jovens no início da tem-
porada visa conhecê-los melhor 
e poupar titulares quando neces-
sário, seguindo a prática adotada 
desde 2018.

A CBF anunciou que todas 
as decisões do VAR na final da 
Supercopa Rei entre Palmeiras 
e São Paulo, no domingo, serão 
imediatamente comunicadas 
às torcidas. O árbitro Bráulio 
da Silva Machado, responsável 
pela partida no Mineirão, terá 
que explicar as decisões revisa-
das pelo VAR diretamente ao 

público, utilizando um fone no 
uniforme. A medida, aprovada 
pela Fifa, busca aumentar a 
transparência e dar credibilidade 
às decisões arbitrais.

Wilson Luiz Seneme, presi-
dente da Comissão de Arbitra-
gem da CBF, destacou que o 
protocolo envolve explicações 
claras e diretas do árbitro ao 

público, humanizando a figura 
do árbitro e fortalecendo a com-
preensão das decisões. A inicia-
tiva visa proporcionar respeito 
aos torcedores nas arquiban-
cadas e à audiência televisiva. 
A final da Supercopa Rei é uma 
oportunidade para inaugurar 
essa ferramenta de transparên-
cia no futebol brasileiro.

Os jogadores emprestados 
pelo Botafogo ao Molenbeek, da 
Bélgica, em julho de 2023, estão 
de volta ao Alvinegro. Luis Sego-
via, zagueiro, e Kayque, volante, 
retornam ao elenco de Tiago 
Nunes após se recuperarem de 
cirurgias realizadas na última 
temporada. Kayque já participa 
dos treinamentos.

Ambos enfrentaram lesões 

durante suas passagens pela 
Bélgica. Segovia, após 15 par-
tidas como titular, sofreu uma 
lesão em dezembro, passando 
por cirurgia e agora se recupera 
no Rio de Janeiro. Kayque, por 
sua vez, lesionou-se na pri-
meira semana de treinos no 
Molenbeek, realizou a cirurgia 
em julho de 2023 e já treina 
com o Botafogo.

As transferências entre Bota-
fogo e Molenbeek são recorrentes 
desde que John Textor assumiu 
o comando do futebol alvinegro. 
Cinco jogadores do Botafogo, além 
de Klaus e Del Piage com histó-
rico no clube, estão atualmente 
emprestados ao clube belga, que 
faz parte da Eagle Football Holding, 
juntamente com o Crystal Palace, 
da Inglaterra, e o Lyon, da França.

O Vasco da Gama enfrenta 
um período desafiador no Cam-
peonato Carioca, com atuações 
irregulares que resultaram em 
apenas um ponto nos dois últimos 
jogos. O empate contra o Bangu, 
com um jogador a menos durante 
a maior parte da partida, e a der-
rota para o Nova Iguaçu refletem 

as dificuldades iniciais em 2024. 
Diante do clássico contra o Fla-
mengo no domingo (4), o técnico 
Ramón Díaz busca revitalizar a 
equipe para competir contra um 
time estelar.

Apesar das oscilações, o Vasco 
tem margem para melhorias, 
contando com reforços como os 

volantes Sforza e Pablo Galdames. 
A equipe, atualmente na sétima 
posição com oito pontos, almeja 
uma vitória convincente contra o 
Flamengo para retornar ao G-4 do 
Campeonato Carioca. O confronto 
é crucial para reafirmar a proposta 
de jogo do Vasco e consolidar sua 
posição na competição.


